

## SOSIALISASI PENINGKATAN PEMAHAMAN DAN PENGETAHUAN TENTANG AKUNTANSI SEKTOR PUBLIK PADA SISWA/I SMK PELITA PESAWARAN

Muhammad Luthfi<sup>1\*</sup>, Apip Alansori<sup>2</sup>, Vero Deswanto<sup>3</sup>, Amelia Larasati<sup>4</sup>  
Mahda Aulia<sup>5</sup>, Putri Maharani<sup>6</sup>, Vivi Rinata<sup>7</sup>

<sup>1, 2, 4, 5, 6, 7)</sup> Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Malahayati Bnadar Lampung

<sup>3)</sup> Prodi Akuntansi Program Magister, Fakultas Ekonomi, Universitas Malahayati Bnadar Lampung

Email: [luthfi27@gmail.com](mailto:luthfi27@gmail.com)

### Abstrak

Tujuan dari pengabdian ini adalah memberikan gambaran mengenai sosialisasi peningkatan pemahaman dan pengetahuan tentang akuntansi sektor publik pada siswa/i SMK Pelita Pesawaran. Akuntansi sektor publik merupakan serangkaian proses pengelolaan dan penyedia pelayanan publik dalam rangka memenuhi kebutuhan publik. Jika pengelolaan sektor publik buruk, maka akan berdampak pada berkurangnya kepercayaan publik terhadap pemerintah. Banyaknya permasalahan yang berhubungan dengan akuntansi sektor publik disebabkan karena kurangnya aksesibilitas informasi dan data. Metode pengabdian ini adalah dikemas dalam bentuk sosialisasi dan diskusi berupa tanya jawab kepada peserta secara langsung, dan peserta dalam pengabdian ini adalah siswa/i SMK Pelita Pesawaran. Hasil pengabdian ini adalah adanya tambahan pemahaman peserta mengenai akuntansi sektor publik. Kesimpulan dari pembahasan ini adalah adanya peningkatan pengetahuan dan pemahaman peserta mengenai akuntansi sektor publik yang merupakan bagian penting dalam proses akuntabilitas publik.

**Kata kunci:** Sosialisasi, Pemahaman dan Pengetahuan, Akuntansi Sektor Publik.

### Abstract

*The aim of this service is to provide an overview of the socialization of increasing understanding and knowledge about public sector accounting among students at Pelita Pesawaran Vocational School. Public sector accounting is a series of processes for managing and providing public services in order to meet public needs. If public sector management is poor, it will have an impact on reducing public trust in the government. Many problems related to public sector accounting are caused by a lack of accessibility of information and data. This service method is packaged in the form of socialization and discussion in the form of questions and answers to participants directly, and the participants in this service are students of Pelita Pesawaran Vocational School. The result of this service is that participants gain additional understanding of public sector accounting. The conclusion of this discussion is that there is an increase in participants' knowledge and understanding of public sector accounting, which is an important part of the public accountability process.*

**Keywords:** Socialization, Understanding and Knowledge, Public Sector Accounting.

## **PENDAHULUAN**

### **Latar Belakang**

Salah satu dari prinsip Tri Dharma Perguruan Tinggi adalah pengabdian kepada masyarakat. Peran universitas tidak hanya melaksanakan pendidikan untuk mahasiswanya, tetapi juga mengembangkan riset dan inovasi, memelihara dan mengembangkan ilmu yang kapabel serta bermanfaat bagi masyarakat. Oleh karena itu, mahasiswa sering kali dijuluki sebagai agen perubahan. Agen perubahan ini muncul dalam pribadi mahasiswa tentunya harus memiliki kesadaran akal, responsif, rasa peduli, dan inovasi untuk kehidupan yang lebih baik. Wujud peran mahasiswa tersebut adalah mahasiswa siap menghadapi tantangan akibat perkembangan zaman yang tidak menentu sehingga menimbulkan problematika di lingkungan masyarakat. Mahasiswa seharusnya memiliki pemikiran yang solutif dan sifat kepekaan yang tinggi hingga mampu memberikan kontribusi yang berguna bagi lingkungan masyarakat, terutama dalam aspek pendidikan dan sosial masyarakat.

Dalam aspek pendidikan, terdapat berbagai permasalahan yang timbul yaitu mengenai rendahnya mutu pendidikan di Indonesia. Yang menjadi penyebabnya yaitu kurangnya efektifitas pendidikan, waktu yang digunakan dalam proses pendidikan, rendahnya kualitas sarana fisik, mutu pendidik dan banyak hal lain yang menyebabkan kurang efektif dan efesiennya proses pendidikan di Indonesia. Hal tersebut berpengaruh terhadap peningkatan sumber daya manusia Indonesia yang lebih unggul.

Peningkatan pemahaman siswa merupakan suatu cara yang dilakukan untuk meningkatkan kefahaman terhadap suatu hal, yang dimaksud adalah meningkatkan kefahaman siswa mengenai suatu materi atau topik baru. Peningkatan pemahaman siswa dapat dilakukan dengan berbagai cara yaitu dengan memperbaiki proses pengajaran, pengadaan umpan balik dalam belajar, serta motivasi belajar siswa. Demikian halnya dengan siswa/i SMK Pelita Pesawaran yang perlu mendapat peningkatan pemahaman dan pengetahuan mengenai akuntansi sektor publik. Tujuan dari hal tersebut adalah untuk memberikan pengetahuan kepada siswa/i mengenai pelayanan publik dalam rangka memenuhi kebutuhan publik dan memahami mekanisme akuntansi sektor publik.

## Identifikasi dan Perumusan Masalah

Berdasarkan latar situasi masalah yang telah diuraikan di atas, maka permasalahan dalam pengabdian masyarakat ini yaitu kurangnya pemahaman dan pengetahuan siswa/siswi tentang akuntansi sektor publik Sehingga perlu dilakukan sosialisasi agar bisa meningkatkan pemahaman siswa/siswi dalam hal sektor publik, sehingga menjadi bekat siswa/siswi dalam menghadapi duni kerja.

### METODE PELAKSANAAN

No	Tahap	Bulan			
		Oktober	November	Desember	Januari
1.	Perencanaan				
3.	Sosialisasi				
4.	Pendampingan				
5.	Pelaporan				

Pada tanggal 20 Oktober 2023 melakukan koordinasi pembagian topik atau materi pengabdian yang akan disampaikan. Pada tanggal 25 Oktober 2023 tim mulai menyiapkan bahan untuk Kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Pada tanggal 30 Oktober 2023 melakukan observasi ke lapangan yang bertempat di SMK Pelita Pesawaran. Pada tanggal 20 November melakukan sosialisasi tentang peningkatan pemahaman dan pengetahuan akuntansi sektor publik sekaligus pendampingan kepada para peserta terkait dengan akuntansi sektor publik, 2 minggu sekali tim melakukan survey perkembangan para peserta sampai dengan bulan januari 2024. Kegiatan diawali dengan mengumpulkan peserta yaitu para siswa/siswi SMK Pelita Pesawaran dilanjutkan pembukaan oleh kepala sekolah dan sambutan Dosen Fakultas Ekonomi, kemudian dilanjutkan dengan penyampaian materi mengenai sosialisasi peningkatan pemahaman dan pengetahuan tentang Akuntansi Sektor Publik.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pelaksanaan pengabdian yang dilaksanakan dengan metode sosialisasi adalah sebagai berikut:

### 1. Pembukaan acara pengabdian kepada masyarakat

Kegiatan sosialisasi ini diikuti oleh para mahasiswa program studi akuntansi dan peserta di SMK Pelita Pesawaran sebanyak 24 murid. Acara ini dibuka oleh kepala jurusan akuntansi SMK Pelita Pesawaran dan dosen program studi akuntansi Universitas Malahayati serta keikutsertaan tim pengabdian sebagai panitia penyelenggara dalam mempresentasikan materi yang disampaikan.

### 2. Pemaparan materi

Akuntansi sektor publik adalah suatu proses pengidentifikasian, pengukuran, pencatatan, pengumpulan, pengklasifikasian, analisis dan pembuatan laporan pengelolaan keuangan dalam lembaga publik yang diterapkan pada pengelolaan dana masyarakat di lembaga-lembaga tinggi negara dan departemen yang dibawahnya seperti Pemerintah Daerah, BUMN, BUMD, LSM, maupun yayasan yang dijadikan sebagai informasi untuk mengambil keputusan oleh pihak yang berkepentingan. Sektor publik sendiri tidak didirikan secara pribadi, tetapi didirikan dan dibiayai serta dioperasikan oleh pemerintah atas nama publik.

Sebagai penyedia barang-barang publik yang sangat dibutuhkan oleh masyarakat yang tidak disediakan oleh sektor privat ataupun sektor sosial adalah salah satu fungsi dari akuntansi sektor publik. Selain itu terdapat berbagai fungsi lainnya yaitu sebagai regulator; pengelola negara dan pengemban amanah melalui fungsi birokrasi pemerintah; serta pelaksana birokrasi pemerintah.



**Gambar 1.** Pemaparan Materi

### 3. Sesi diskusi dan tanya jawab

Penyampaian materi pengabdian kepada masyarakat mengenai Sosialisasi Peningkatan Pemahaman dan Pengetahuan tentang Akuntansi Sektor Publik Pada Siswa/i SMK Pelita Pesawaran dapat diterima dengan baik oleh para peserta sosialisasi. Pada sesi ini tim penyelenggara memberikan beberapa pertanyaan kepada peserta untuk menguji kemampuan pemahaman peserta mengenai materi yang telah disampaikan. Antusiasme peserta sangat baik dan mereka dapat menjawab pertanyaan dari panitia penyelenggara. Demikian juga dengan antusiasme para peserta dalam berdiskusi mengenai materi yang disampaikan serta beberapa peserta mengajukan pertanyaan seputar perkuliahan karena mereka ingin merasakan kesempatan untuk melanjutkan ke perguruan tinggi. Selain itu terdapat pemberian hadiah sebagai bentuk apresiasi kepada peserta yang telah aktif dalam kegiatan ini.



**Gambar 2.** Sesi Tanya Jawab Peserta

#### 4. Penutupan acara dan foto bersama

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini ditutup oleh tim penyelenggara. Kegiatan dilanjutkan dengan penyerahan plakat kepada Ibu Sri Mulyani, S.E selaku Kepala Jurusan Akuntansi SMK Pelita Pesawaran. Serta mengadakan foto bersama dengan mahasiswa, guru, dosen serta para peserta kegiatan pengabdian kepada masyarakat.



**Gambar 3.** Foto Bersama dan penyerahan plakat

## KESIMPULAN DAN SARAN

### Kesimpulan

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini memberikan gambaran bahwa akuntansi sektor publik merupakan suatu elemen penting dalam meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan efisiensi pengelolaan keuangan pemerintah. Dengan meningkatkan kualitas laporan keuangan, pemerintah dapat memberikan manfaat yang besar bagi masyarakat dan pemangku kepentingan lainnya. Ini merupakan langkah penting menuju tata kelola yang lebih baik dan pertumbuhan yang berkelanjutan.

### Saran

Diharapkan dengan adanya kegiatan pengabdian kepada masyarakat siswa/siswi dapat memahami tentang pentingnya akuntansi sektor publik dalam menghadapi dunia kerja. Siswa/siswi sangat mengharapkan kegiatan sosialisasi ini dapat dilakukan setiap tahun karena memberikan dampak positif dalam pengetahuan dan pemahaman untuk bekal setelah lulus terutama di bidang sektor publik.

### Ucapan Terima Kasih

Ucapan terimakasih disampaikan kepada program studi akuntansi Universitas Malahayati yang telah menyelenggarakan acara ini serta SMK Pelita Pesawaran yang telah menyediakan ruang, media dan juga tempat untuk pelaksanaannya.

## DAFTAR PUSTAKA

- Bastian, I. (2019). Lingkup Akuntansi Sektor Publik. *Lingkup Akuntansi Sektro Publik*, 1-52.
- Glynn, J.J. 1993. *Public Sector Financial Control and Accounting*. 2<sup>nd</sup> Ed. Oxford: Blackwell.
- Halim, A. (2022). Teori, konsep, dan aplikasi akuntansi sektor publik edisi 2.
- Sari, R. M. (2016). Rencana Anggaran Keuangan Daerah Basis Konsep Peran Akuntansi Sektor Publik (Studi Pada Pemda Kabupaten Tulungagung). *Jurnal Kompilasi Ilmu Ekonomi (KOMPILEK)*, 8(1), 1-7.